

Bibliografía

CANCEROLOGIE (Etiologie - Pathologie, Diagnostic - Traitment Medical). Por el Dr. JOSEPH LERICHE. Un volumen de 1.080 páginas, Librairie Maloine, 27 Rue de l'Ecole de Médecine, Paris-VIe., 1948.

El Dr. Leriche ha consagrado más de treinta años de su vida científica al estudio del cáncer en todos sus aspectos, y conocidas son sus anteriores obras y sus numerosos trabajos científicos sobre el mismo tema.

Esta su nueva obra, por su arquitectura, la abundancia de documentos de laboratorio y de la clínica, por la solidez de sus argumentos biológicos y la técnica médica antineoplásica, marca una etapa en el tratamiento de los cánceres y constituye una innovación por sus cualidades prácticas.

En contraste a los tratados clásicos que no se desarrollan más que concepciones teóricas, el médico práctico y aun (¿por qué no decirlo?) el mismo especialista encontrará en este trabajo la exposición integral de una terapéutica médica anticancerosa, así como las bases sobre las cuales descansa ese modo de tratamiento cuyo valor indiscutible es afianzado por los resultados conseguidos en numerosas observaciones de enfermos que han sido agrupados en la última parte.

Este trabajo, verdadero monumento de arquitectura de la exposición científica y asombroso fenómeno de digestión mental, está dividido en cinco partes. La primera está consagrada a los factores etiológicos del cáncer. Comprende entre otras, un estudio profundo de los factores modernos de la cancerización que interesa no solamente al especialista y al médico práctico, sino también a todos aquellos que consagran sus esfuerzos en la profilaxia del flagelo.

La segunda parte es una descripción de los desórdenes humorales de los estados precancerosos y cancerosos. El A. hace una exposición minuciosa y considera que la detección de esas anomalías puede contribuir útilmente al diagnóstico biológico de la enfermedad.

El papel de las glándulas endócrinas y de los órganos Hemo-linfo-poyéticos en la génesis y el tratamiento de los tumores malignos hace el objeto de la tercera parte. Hay un considerable número de datos tanto experimentales como clínicos, que permiten definir la parte de cada uno de esos órganos en los procesos de la defensa anticancerosa. El A. expone todas las fórmulas poliorgánicas que ha compuesto así como su posología y su modo de empleo.

La cuarta parte trata de los cuerpos químicos. La parte de esos elementos en el mecanismo de la cancerización y en los procesos de la curación es presentada en una forma concisa, sin ser árida.

En la quinta parte, las bases y la ordenación de la terapéutica quimio-glandular son expuestas con máxima claridad, y se puede pensar que, conformándose con las directivas de esta técnica médica anticancerosa, el médico práctico será reequipado en una medida de luchar con mayor eficacia contra numerosos casos de cáncer.

Constituye además esta obra, un excelente manual de terapéutica de las dispepsias mentales, tan frecuentes al médico de hoy quién por sus deberes profesionales por una parte, y, por otra, por la plétora de escritores y la inundación de obras, es llevado como la hoja seca por los vientos otoñales de acera en acera y de techo en techo, sin permitirle tocar siquiera la superficie de sus problemas científico-profesionales.

Dr. P. L.

AFECCIONES ANORRECTALES. — Dr. José Barberá Voltas, Jefe de la Sección de Proctología de la Escuela de Patología Digestiva del Hospital de la Santa Cruz y San Pablo de Barcelona, 1945, 95 pp., Salvat Editores, S. A., Barcelona — Buenos Aires.

El A. en exposición verdaderamente práctica trata esa materia de extraordinaria importancia en gastroenterología, y con sencillez y claridad conduce al médico práctico por un camino despejado hacia el descubrimiento y diagnóstico de las afecciones anorrectales y pone a sus manos métodos modernos y efectivos de tratamiento de esas afecciones. La obra profusamente ilustrada está dividida así: Capítulo I. Exploración de la región anorectosigmoidea. Capítulo II. Los hemorroides. Capítulo III. La fisura del ano. Capítulo IV. La estenosis inflamatoria del recto. Capítulo V. El prurito del ano. Capítulo VI. El cáncer del recto.

Dr. P. L.

EL NIÑO PREMATURO. — Por Julius H. Hess y Evelyn C. Lundeen, el primero Profesor y Jefe del Departamento Pediátrico de la Facultad de Medicina de la Universidad De Illinois, y la segunda Supervisora del Servicio de Prematuros del Hospi-

tal "Sarah Morris" de Chicago, traducción española revisada por el Dr. José Doménech Alsina, Jefe del Servicio Pediátrico del Dispensario Central Antituberculoso de Barcelona, 1945, 352 pp., Salvat Editores, S. A., Barcelona.

El A., reconocida autoridad en la materia, nos brinda esta obra producto de su larga experiencia que le permite exponer y describir nuevos métodos para el cuidado de los niños prematuros. El médico encontrará en estas páginas la patología, la dietética, y la terapéutica que le permitirán luchar eficazmente contra la muerte temprana de esas vidas prematuras pero preciosas para el mañana; el higienista y el profesional en general que presta servicio en Salubridad Pública, en hospitales, maternidades, etc., encontrará preciosas indicaciones para la organización y funcionamiento de un buen servicio de prematuros. Ningún plan, bien concebido, de lucha contra la mortalidad infantil puede descuidar ese aspecto de los prematuros.

Dr. P. L.

PARALISIS INFANTIL. — Por Philip Lewin, Profesor Agregado cirugía ósteoarticular de la Facultad de Medicina de la Universidad "Northwestern", 394 pp., Salvat Editores, S. A., Barcelona - Buenos Aires, 1945.

Los brotes epidémicos de la Poliomiélitis parece que se hacen más frecuentes. Sus ciclos epidemiológicos o mejor dicho su periodicidad epidemiológica no ha sido aún establecida. Nadie puede saber el momento de su aparición, ni siquiera existen elementos para un pronóstico por aproximación. El médico debe estar preparado para hacer frente a esa enfermedad temible por sus secuelas. Aunque de momento se carece de medios realmente específicos tanto para la profilaxis como para la terapéutica de la poliomiélitis, la invalidez, que constituye el aspecto más desconcertante de la enfermedad, puede reducirse en gran parte mediante el diagnóstico precoz y la aplicación oportuna adecuada de medidas destinadas a prevenirla restableciendo la función muscular.

El A. desde hace años se consagró con entusiasmo al estudio de la poliomiélitis, consagración que le permitió ofrecer con esta su obra, al médico práctico, un excelente guía para la profilaxis de la invalidez y el cuidado ortopédico de las secuelas del proceso, con indicaciones claras y precisas que ha formulado recorriendo el escabroso camino de la etiología, sintomatología, y alteraciones patológicas de la Parálisis Infantil.

DR. P. L.